



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Viernes 28 de Marzo de 2003

Trinchera de la Noticia

+Banco Mundial advierte a Fiallos. (Portada)

+No podra usar donaciones para campañas políticas.

+CGR abre investigación por raro contrato de Correos.

+Los representantes del Banco Mundial de Nicaragua hicieron una seria advertencia al nuevo presidente ejecutivo del Instituto Nicaragüense de Fomento Municipal para que no sienta la tentación de usar los fondos destinado por el organismo financiero a los gobiernos locales, para proyectar sus intereses político partidarios.

+Una lección para Paco Fiallos. (Gossip. Pág. 3)

+A regañadientes, o como diríamos en buen nica a “empujones”, el Procurador en funciones Franciso Fiallos Navarro tuvo que disculparse con la Corte Suprema de Justicia, en pleno, ante la imposibilidad de probar su dicho.

+Cortas. (Pág. 4)

+El ministro Mario Arana confirmó que la maquila da empleo, actualmente, a cincuenta mil personas... ¿y cómo es que el presidente Bolaños dijo que son 80 mil los contratados por las zonas francas?

+Yo Opino. (Por Maximus. Nacionales. Pág. 6)

+...que lógico que las bancadas procedan de inmediato a paliar un poco el desastre económico de Nicaragua, cuyo gobierno nunca despegó, y no endurecer la vida con cargas impositivas que no vuelven al pueblo como el impuesto del IEC.

Bolsa de Noticias

+No aparecieron los suplentes transfugas. (Actualidad Política. Pág. 3)

+Los medios de comunicación se quedaron como la “novia de Tola”, esperando la comparecencia pública de los supuestos diez diputados del PLC que se iban a pasar a la bancada Azul y Blanco, anunciada para ayer jueves por el primer secretario del parlamento, Miguel López Baldizón.

+Bancada Azul y Blanco rechazará emplazamiento de Bolaños. (Actualidad Política. Pág. 3)

+Fuentes legislativas aseguraron que los diputados de la bancada Azul y Blanco que integran mayoritariamente la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, no darán lugar a una petición de la bancada sandinista para que el presidente Bolaños comparezca junto con el Canciller Norman Caldera ante el plenario, y expliquen la política exterior de Nicaragua, ante el polémico ofrecimiento de ayuda humanitaria y de zapadors post guerra, mismo que hiciera el presidente Bolaños a Estados Unidos.

+Gobierno no permitirá manifestaciones de árabes en Nicaragua. (Pág. 16)

+El Ministro de Gobernación, Eduardo Urcuyo, expresó este jueves que no van a permitir manifestaciones de ningún tipo en nuestro país en repudio a al guerra en Irak, de parte de ciudadanos procedentes de 40 países circulados por los Estados Unidos.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 2 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 2

Programa: Primera Hora

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Manuel Gurdían

Tema: Caso de Agroinsa

El señor Gurdían, dijo que sí la estabilidad de INISER estaría en problemas o que se va al cierre, él se hubiera retirado de su puesto en la Superintendencia. INISER cuenta actualmente con 260 millones de córdobas que inmediatamente están disponibles para cualquier cosa.

En lo que respecta al caso de Agroinsa, sí la juez dice que el Instituto de Seguros tiene que pagar, se tiene la capacidad para hacerlo, pero hay que ver que la ruptura de la maquinaria no estaba inscrita en la póliza y por eso la institución se niega a pagar.

Canal 100%

Programa: De Mañana

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Hugo Torres y Alejandro Serrano

Tema: Guerra en Irak

Torres se dedicó a hablar de las bombas inteligentes, su funcionamiento y como avanza la guerra. Serrano comentó las diferentes costumbres de los árabes y su religión.

Canal 8

Programa: Por que Nicaragua nos importa

Presentador: Haroldo Montealegre

Invitados: Róger Cerda

Tema: Reducción de la Pobreza en Nicaragua

Cerda explicó que la manera de terminar con la pobreza es crear una clase media y no realizar programas de alimentación. Somos un país agrícola y no hay que estar hablando de equilibrio económico y asistencial, sino lo que debemos hacer es pasar a producir y hacer un desarrollo en el país.

Añadió que los programas del Fondo Monetario no son para ayudar a la producción, ni resolver los problemas de pobreza de Nicaragua, estos programas son solamente para solucionar las dificultades económicas de cada país en el mundo.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 3 -

Canal Extraplus

Programa: Nicaragua se levanta

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Alejandro Martínez Cuenca

Tema: Guerra en Irak

Martínez dijo desconocer la situación del CONPES, no ha sido invitado a ninguna reunión y entiende que no tienen directorio por el momento.

Consideró que el gobierno debería darle una macroeconomía a las personas, una respuesta aceptable al pueblo. La población está esperando que el gobierno arranque con las promesas de empleos con las ayudas internacionales, que el campesinado pueda producir y tener financiamiento. Que se logró inyectar al pueblo nicaragüense cierto grado de seguridad, que el gobierno va a cumplir.

Canal CDNN

Programa: Otro Día

Presentador: Marcio Vargas

Invitado: Dr. Antonio Alvarado

Tema: Situación del Sistema de Salud

Alvarado indicó que están conversando con la comunidad internacional donante para que apoyen un plan nacional consistente en que la población conozca la función de cada entidad de salud y conozca donde acudir. Se fortalecerán los controles en todos los niveles. Advirtió que quien toque una medicina, se está ganando un boleto a Tipitapa (en clara alusión a la cárcel Modelo)

Agregó que el día de ayer la Organización de Fondo Global aprobó el proyecto "Contra la Tuberculosis" por un monto de 2.8 millones de dólares y hay otros dos proyectos que aceptaron que son: Lucha contra el Sida y Lucha contra la Malaria.

NOTICIAS DE RADIO

+La Asociación de vendedores de autos usados marcharán por las calles de la capital en protesta cívica, por las medidas que les ha impuesto el gobierno. El presidente de la Asociación de vendedores de autos usados, Jorge Rigüero dijo que agotarán todos los recursos legales para que el gobierno desista con las reformas tributarias que están afectado sus negocios.

Agencias y Periódicos Internacionales.

Portadores de VIH . (La Nación, Costa Rica)

El organismo humanitario Centro por la Justicia y el Derecho Internacional (CEJIL) expresó ayer su profunda preocupación porque el Estado de Nicaragua no cumple con las medidas cautelares para 16 portadores del VIH/sida, cuatro de ellos muertos en los últimos cinco meses.

En un comunicado de prensa, CEJIL señala que esas medidas cautelares en favor de esas 16 personas las



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 4 -

ordenó la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) en julio de 2002, sin que se hayan cumplido a la fecha. Las medidas consisten en proveer a los pacientes de medicamentos llamados antirretrovirales

Procurador nica se retracta de acusaciones. (La Nación, Costa Rica / AFP)

El procurador de Justicia de Nicaragua, Francisco Fiallos, se retractó de las acusaciones de corrupción que hizo hace dos semanas contra el Poder Judicial, con lo que puso fin al conflicto que tuvo en riesgo su cargo, informó ayer una fuente oficial. Fiallos presentó sus excusas a los magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), quienes le advirtieron que si no se retractaba o bien presentaba pruebas de sus acusaciones sería sancionado con la suspensión de su licencia de abogado, afirmó a la prensa la presidenta de la CSJ, Alba Ramos.

Aprobada por tres países.

Istmo ya tiene vía para solucionar conflictos. (La Nación, Costa Rica)

• Actualmente hay 18 problemas entre naciones del área.

Costa Rica, Guatemala y El Salvador cuentan ya con un mecanismo común para solucionar sus diferencias comerciales. Honduras y Nicaragua se unirán pronto, informó ayer Laura Quinteros, directora general de integración y comercio de la Secretaría de Integración Económica Centroamericana (SIECA). Quinteros participó en Costa Rica en la reunión de directores de Aduana. El mecanismo citado se inserta en el proceso de integración económica y aduanera de la región, y permitirá a los empresarios del istmo tener reglas claras para solucionar sus diferencias.

No a preferencias. (La Nación, Costa Rica)

Vouliagmeni (Grecia). El comisario europeo de Comercio, Pascal Lamy, volvió a rechazar ayer las demandas de la Comunidad Andina de Naciones (CAN) a la Unión Europea (UE) para que esta mantenga las preferencias arancelarias a la región y acceda a negociar una zona de libre comercio.

Por otra parte, el canciller nicaragüense, Norman Caldera, anunció que su país apoyará a Costa Rica en las gestiones ante la UE, pese a que los productos de Nicaragua no están en la lista que se verá afectada por el alza de aranceles.

Nicaragua insiste en culpar a Panamá (La Prensa, Panamá / ACAN-EFE)

Una comisión de la Asamblea Nacional de Nicaragua aseguró que las autoridades panameñas están implicadas en el desvío de armas a Colombia y exige de responsabilidad en este escándalo a las Fuerzas Armadas de este país, informaron ayer fuentes legislativas.

El presidente de la comisión legislativa, Augusto Valle, dijo a ACAN-EFE que esa instancia parlamentaria decidió desestimar el informe de la OEA, "porque no está completo y la misión investigó parcialmente" el caso.

Coordinadora Civil de Nicaragua cuestiona reformas tributarias. (La Prensa, Panamá)

El producto de la reforma fiscal se utilizará para el pago de la deuda interna, calculada en mil 690 millones de dólares (ACAN-EFE)La Coordinadora Civil (CC) de Nicaragua demandó ayer un debate de tres meses sobre el proyecto de reforma tributaria que el Gobierno presentará en las próximas semanas, que considera "exageradamente regresivo".